
 

 

Az. I. 18.000.100 Nk. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen am 17.03.2020 um 18:30 Uhr in der 
Mehrzweckhalle Gülzow   
 
Teilnehmer - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 vom Amt Güstrow-Land: Herr Nowak, Amtsleiter Bau- und Ordnungsamt 
   

T a g e s o r d n u n g: 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gülzow-Prüzen. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohner und Herrn Nowak vom Amt 
Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfä-
higkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:02 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertre-
tung Gülzow-Prüzen für die Einwohnerfragestunde. Er weist darauf hin, dass anlässlich der 
Corona-Krise die Einwohnerfragestunde möglichst kurz gehalten werden sollte. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
Frage Antwort 
 
GV Herr Schmicker fragt, ob bei allen ge-
meindlichen Aktivitäten Schutzmaßnahmen 
getroffen werden.   
 
Des Weiteren möchte er gerne wissen, wie 
Gratulationen durchgeführt werden sollen. 
 
 
 
Einwohner A stellt fest, dass in Hägerfelde 
vermehrt illegal Pflanzenabfälle verbrannt 
werden. Er fragt, ob diese Feuer immer 
noch verboten sind und wie mit solchen 
Handlungen umgegangen wird. 
 
 
 
 
 
 
 

 
Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass die 
Schutzmaßnahmen für alle Aktivitäten gel-
ten. 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass zurzeit bei 
Risikogruppen auf Gratulationen verzichtet 
werden sollte. Wenn sich die Lage beruhigt 
hat, kann man diese nachholen.  
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass Brauch-
tumsfeuer erlaubt sind.  
 
GV Herr Wenzel erläutert, dass im Land-
kreis Rostock grundsätzlich das Verbrennen 
von Gartenabfällen verboten ist. Sollten sol-
che Feuer angezeigt werden und die Feuer-
wehr ausrücken müssen, zieht dies einen 
kostenpflichtigen Einsatz nach sich. 
 
Herr Nowak erklärt, dass zurzeit auf Grund 
der SARS-CoV-2-Bekämpfungsverordnung 
Brauchtumsfeuer verboten sind. 
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Einwohner A fragt, ob die Gemeinde nicht 
Container für die Gartenabfälle aufstellen 
könnte. 
 
 
 
 
 
Einwohner A stellt fest, dass der Gehweg in 
Hägerfelde in einem desolaten Zustand ist. 
 
Einwohner A sagt, dass Einwohner in Hä-
gerfelde Wasser in den Dorfteich einleiten.  
 
 
Einwohnerin B sagt, dass in der letzten Sit-
zung eine Anfrage zu der Auswertung „Un-
ser Dorf hat Zukunft“ für den Ortsteil Tieplitz 
gestellt wurde. Sie fragt, wie es um den Be-
richt steht. 
 

Bgm. Herr Kissmann nimmt den Vorschlag 
zur Kenntnis. Er sieht aber keine Notwen-
digkeit, weil es in Güstrow einen Wertstoff-
hof gibt, der die Gartenabfälle annimmt. 
Des Weiteren müsste die Gemeinde die 
Kosten für die Aufstellung und Entsorgung 
der Gartenabfälle übernehmen. 
 
Bgm. Herr Kissmann kennt den Zustand 
und die damit einhergehenden Probleme. 
 
Bgm. Herr Kissmann nimmt das zur Kennt-
nis. Eine Prüfung durch das Bau- und Ord-
nungsamt soll erfolgen. 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass er wegen 
der Corona-Krise nicht hierauf ausführlich 
eingehen kann.  
 

Die Einwohnerfragestunde endet um 18:41 Uhr. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kissmann eröffnet um 18:41 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindever-
tretung Gülzow-Prüzen. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
GV Herr Schmicker protestiert, dass kein Beschluss zum Einspruch gegen die 5. Änderung 
der Hauptsatzung auf die Tagesordnung gesetzt wurde. Er stellt fest, dass er dem Bürger-
meister und der LVB ein Schreiben zukommen lassen hat, in dem er erhebliche Zweifel an der 
Rechtmäßigkeit des Beschlusses hegt. Er verliest die Stellungnahme. 
 
Herr Nowak antwortet, dass die Stellungnahme der LVB zugegangen ist. Sie hat ihn einge-
hend geprüft und ist zum Ergebnis gekommen, dass es zu keiner Verletzung des Rechts ge-
kommen ist und somit die Widerspruchspflicht ausgeschlossen ist.  
 
Bgm. Herr Kissmann schließt sich der Meinung an. 
 
Des Weiteren erläutert Herr Nowak, dass nach §§ 33 Abs. 1, 142 Abs. 4 KV M-V nur der Bür-
germeister und die LVB das Recht zum Widerspruch haben, nicht Gemeindevertreter. Darüber 
hinaus musste der Antrag auch nicht auf die Tagesordnung gesetzt werden, weil die Antrags-
frist von 14 Tagen nicht eingehalten worden ist. 
 
GV Herr Schmicker stimmt dem zu. 
 
Danach stellt GV Herr Schmicker den Antrag, die Tagesordnung um folgenden Punkt zu er-
weitern: 
 

- Der Beschluss zur 5. Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Gülzow-Prüzen wird 
aufgehoben. Mit der Hauptsatzungsänderung soll sich in der nächsten GV-Sitzung be-
fasst werden. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:  1 
Nein-Stimmen:  7 
Enthaltungen:  2  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Damit ist die beantragte Erweiterung der Tagesordnung abgelehnt. 
 
Es ergehen keine weiteren Änderungsanträge. Bgm. Herr Kissmann lässt über die vorliegende 
Tagesordnung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:  9 
Nein-Stimmen:  1 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung                 
               vom 27.02.2020 
 
Ein Änderungsantrag ergeht aus der Mitte der GV. Es soll der Name auf der Seite 8, TOP 
12.3, Vorschlagsliste „Ronny Wenzel“ durch „Klaus Lutz“ ersetzt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Des Weiteren stellt GV Schmicker den Änderungsantrag, dass auf der Seite 11, TOP 20, drit-
ter Anstrich „Beschwerde eines Einwohners“ in „Beschwerde des Einwohners F“ geändert 
werden soll. Der Name wird in der Legende unter Einwohner F aufgeführt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:  6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  4  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Es folgt die Abstimmung über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
vom 27.02.2020 mit den eingebrachten Änderungen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
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Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kissmann geht auf folgende Schwerpunkte in seinem Bericht ein: 
 

- öffentliche Gebäude sind geschlossen 
- Gremiensitzungen werden unter erhöhten Hygienemaßnahmen durchgeführt, es wird 

Desinfektionsmittel bereitgestellt 
- Sportveranstaltungen, Feuerwehrschulungen, Freizeitveranstaltungen usw. sind bis auf 

weiteres nicht durchzuführen 
 

Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Punkt 7: Beschluss zur Ernennung des Ortswehrführers zum Ehrenbeamten  
             DS-Nr. 03/20 
                
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die  
DS-Nr. 03/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Anschließend ernennt Bgm. Herr Kissmann Kamerad Ronny Wenzel zum Ehrenbeamten als 
Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Karcheez. Kamerad Ronny Wenzel spricht den Eid 
und die Urkunde wird überreicht. Auf den Handschlag wird angesichts der Corona- 
Pandemie verzichtet. Damit ist Kamerad Ronny Wenzel mit Wirkung vom 17.03.2020 zum Eh-
renbeamten als Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Karcheez ernannt. 
 
Punkt 8: Beschluss zur Ernennung des stellv. Ortswehrführers zum Ehrenbeamten 
                            DS-Nr. 04/20 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 04/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Anschließend ernennt Bgm. Herr Kissmann Kamerad Tim Brandenburg zum Ehrenbeamten 
als stellv. Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Karcheez. Kamerad Tim Brandenburg 
spricht den Eid und die Urkunde wird überreicht. Auf den Handschlag wird angesichts der 
Corona-Pandemie verzichtet. Damit ist Kamerad Tim Brandenburg mit Wirkung vom 
17.03.2020 zum Ehrenbeamten als stellv. Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr  
Karcheez ernannt. 
 
Punkt 9: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2018                DS-Nr. 05/20 
 
Bgm. Herr Kissmann erläutert kurz den Beschluss.  
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Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 05/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:  9 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 10: Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für den Jahresabschluss  
                  2018           DS-Nr. 06/20 
 
Bgm. Herr Kissmann erklärt sich für diesen Tagesordnungspunkt befangen. 
Er übergibt die Sitzungsleitung an den 1. Stellv. des Bgm. Herrn Blümel und begibt sich  
in den Zuhörerbereich. 
 
Der 1. Stellv. des Bgm. Herr Blümel übernimmt die Sitzungsleitung.  
 
Der 1. Stellv. des Bgm. Herr Blümel erklärt, dass es sich bei der DS-Nr. 06/20 um die  
Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2018 handelt.  
Dem Jahresabschluss wurde zugestimmt. Jetzt die Anfrage, ob auch der Bürgermeister für 
das Haushaltsjahr 2018 entlastet werden soll. 
 
Anschließend kommt die DS-Nr. 06/20 zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:  8 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 1 
 
Bgm. Herr Kissmann übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 11: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für die Haus- 
                 haltsjahre 2020 und 2021         DS-Nr. 07/20 
 
Bgm. Herr Kissmann erläutert den Haushalt 2020/ 2021. Im Anschluss erfolgt eine kurze  
Beratung zu einzelnen Positionen im Haushalt. 
 
GV Herr Schmicker fragt, warum die Lampen für den Park in Hägerfelde nicht im Haushalt ent-
halten sind.  
 
GV Herr Westphal antwortet, dass der Park noch nicht von der Gemeinde gekauft worden ist. 
 
GV Herr Warnick fragt, warum man die Position in 2021 nicht aufgenommen hat. Der Erwerb 
sollte doch voraussichtlich bis 2021 erfolgt sein. 
 
Bgm. Herr Kissmann erläutert, dass ein Doppelhaushalt nicht alle Eventualitäten beinhalten 
kann. Eine Umsetzung des Vorhabens wird trotzdem haushalterisch möglich sein. 
 
GV Herr Schmicker regt an, die Haushaltsposition „Investitionszuwendungen an den privaten 
Bereich Zuschuss Neubau Steganlage Parumer See“ umzuformulieren in „Investitionszuwen-
dungen an den privaten Bereich Zuschuss Sicherung und Rückbau Steganlage Parumer See“. 
Er stellt hierzu einen Antrag. 
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Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Anschließend kommt die DS-Nr. 07/20 zur Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:  9 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 12: Aufgabenübertragung zum Abschluss einer Rahmenvereinbarung –  

      Brückenprüfung nach DIN 1076 – auf das Amt Güstrow-Land 
         DS-Nr. 08/20 

 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 08/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 13: Aufgabenübertragung zum Abschluss einer Rahmenvereinbarung –  
                 Straßenbau – auf das Amt Güstrow-Land                          DS-Nr. 09/20 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss.  
 
GV Herr Schmicker fragt, ob sich durch die Rahmenvereinbarung eine Kostenersparnis ergibt. 
 
Herr Nowak antwortet, dass ausgeschriebene höhere Mengen meistens zu besseren  
Angeboten führen. Daraus erhofft man sich eine Kostenreduzierung.  
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 09/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 14: Beschluss zur Errichtung von einem Fahrgastunterstand mit Wartefläche in  
                 Prüzen an der Landesstraße L 11              DS-Nr. 10/20 
 
Bgm. Herr Kissmann erläutert kurz den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die  
DS-Nr. 10/20. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 15: Beschluss zur Gehwegerneuerung vor der Seniorentagesstätte Landhus  
                 in Gülzow            DS-Nr. 11/20 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 11/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen:   9 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 16: Beschluss über die Vergabe der Ingenieurleistungen für die Maßnahme  
                 „Straßenbau Gülzow-Hofplatz, 1. Bauabschnitt“   DS-Nr. 12/20 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Alsdann folgt die Abstimmung über die  
DS-Nr. 12/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 17: Beschluss über die Vergabe der Ingenieurleistungen für die Maßnahme  
                 „Straßenbau Gülzow-Hofplatz, 2. Bauabschnitt“   DS-Nr. 13/20 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Darauf folgt die Abstimmung über die  
DS-Nr. 13/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 18: Beschluss über die 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 1 „Gewerbe- 
                 gebiet Prüzen“ der Gemeinde Gülzow-Prüzen              DS-Nr. 14/20 
 
Bgm. Herr Kissmann verliest den Beschluss. Darauf folgt die Abstimmung über die  
DS-Nr. 14/20. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 19: Beschluss über die Zustimmung zur Ausfallbürgschaft zur Sicherung  
                 etwaiger Erstattungsansprüche für die Maßnahme „Fassadensanierung  
                 der Kindertagesstätte Gülzow“                    DS-Nr. 15/20 
 
Bgm. Herr Kissmann erläutert kurz den Beschluss. Es folgt die Abstimmung über die  
DS-Nr. 15/20. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0  
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 20: Anträge und Anfragen 
 
- GV Herr Schmicker erkundigt sich nach dem Verfahrensstand seiner Beanstandung von 
Fehlern im Planungsverfahren sowie bei der öffentlichen Bekanntmachung der städte- 
baulichen Satzung für den Ortsteil Karcheez.  
 
Herr Nowak antwortet, dass diese Beanstandung geprüft wird und ihm nach Feststellung des 
Ergebnisses eine Antwort zugehen wird. 
 
- GV Herr Blümel fragt, ob es Möglichkeiten gibt den Hilfsbedürftigen während der Corona-
Krise zu helfen. 
 
GV Herr Lutz antwortet, dass er keine Notwendigkeit hierfür sieht. Es gibt Lieferdienste und 
selbst Supermärkte liefern bereits außer Haus. 
 
Im Anschluss erfolgt eine kurze Diskussion. Im Ergebnis verständigt man sich darauf, dass GV 
Herr Blümel einen Bedarfszettel für die Haushalte erstellt. 
 
- GV Herr Lutz fragt, wie die Abrechnung der Einsätze der Feuerwehr erfolgt. 
 
GV Herr Wenzel antwortet, dass nach Einsätzen abgerechnet wird. 
 
- GV Herr Blümel erkundigt sich nach der Kita in Gülzow. 
 
Bgm. Herr Kissmann sagt, dass die Kita die Notbetreuung aufgenommen hat. 
 
 
Weitere Anträge oder Anfragen ergehen nicht. 
 
Der öffentliche Teil endet um 19:42 Uhr. 
  



9 

D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen endet um 19:45 Uhr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 18.05.2020 
 
 
 
 
           
Bürgermeister       Protokollant  
 


